



Adviento y Navidad 2023

Queridas amigas y amigos del Colegio Adolfo Kolping en Ecuador:

Como ven, el colegio se ha vestido de gala, luciendo recién renovada para el comienzo de su año jubilar. Y es que en mayo el proyecto del Padre Wolfgang Schaft cumplirá un cuarto de siglo. ¡**Gracias a todos los patrocinadores de Alemania, España y Suiza**, por su fidelidad durante tanto tiempo! Ha permitido mejorar de forma tan sostenible la situación de los niños y jóvenes de la región. Lo que comenzó como una escuela de oficios, se ha convertido en una «Unidad Educativa» – un centro reconocido por el estado – que imparte formación escolar de 1.^{er} hasta 13.^{er} curso, y una formación profesional de calidad, en gastronomía, carpintería y mecánica. En el boletín conmemorativo del aniversario, que publicaremos en verano 2024, les contaremos más detalles de nuestros difíciles comienzos.

Ecuador

En el pasado, Ecuador se ha visto siempre como un país relativamente estable y pacífico, comparado con sus vecinos, Colombia y Perú, más afectados por la violencia. Pero en los últimos años se ha convertido en un eje para el narcotráfico internacional. Los amplios puertos, la falta de controles y la corrupción han atraído a los carteles de la droga. El anterior presidente enfrentó las estructuras mafiosas, pero fue presionado políticamente y en mayo tuvo que disolver el parlamento, convocando elecciones anticipadas. Siete candidatos se disputaron una agresiva campaña, durante la cual uno de ellos – periodista, había revelado conexiones corruptas– fue asesinado por sicarios. Aunque se dio captura a los asesinos, estos a su vez fueron asesinados en prisión. Incluso las fuerzas de seguridad están infiltradas por la corrupción. Hace unas semanas, se celebró la segunda vuelta electoral, en la que resultó electo el nuevo presidente. Se llama Daniel Noboa, tiene de 37 años, es hijo de un magnate del plátano, es economista de formación, pero no tiene experiencia

política. Durante la campaña defendió un modelo liberal de economía, y destacó por temas progresistas, como el incremento del presupuesto social, la protección del medio ambiente y los derechos de la mujer. Por supuesto, prometió la generación de más empleo, fortalecer la seguridad y aumentar la inversión en salud y educación. Sin embargo, aún no ha presentado ningún plan concreto. Su primer mandato solo durará 18 meses, hasta concluir el periodo anterior. Después habrá nuevas elecciones.

La pandemia, las tensiones políticas y los poderosos carteles de la droga han sumido al país en una profunda crisis. El desempleo y la pobreza amenazan con empeorar. La población necesita recuperar la confianza en la política y en la seguridad del país. Todos intentan sacar adelante a sus familias y a sí mismos, como pueden. Pero el miedo a las bandas de narcotráfico sigue estando a la orden del día, particularmente en la región costera. Todo esto ha creado una situación que ya conocemos: Cada vez son más las personas que deciden emigrar a los EEUU – a menudo con la ayuda de bandas de traficantes que no tienen escrúpulos. No es raro que una familia entera se endeude para financiar el peligroso viaje de uno de sus miembros. En nuestro colegio, prácticamente no queda familia donde no haya una persona que ha emigrado. Hablamos sobre este tema con vehemencia con los jóvenes, y con sus padres en las reuniones, advirtiéndoles sobre los peligros y las falsas promesas.

Así que, para este hermoso país y su encantadora gente, la única esperanza es el cambio.



El Colegio Adolfo Kolping

sigue trabajando incansablemente. En medio de la creciente pobreza en las aldeas de la montaña, es un rayo de esperanza para las familias indígenas y sus hijos. Para muchos estudiantes, el desayuno y el almuerzo que proporciona gratuitamente el colegio, son las únicas comidas que tienen al día. Martha, nuestra trabajadora social, organiza ayudas donde sea necesario. Siendo una escuela reconocida por el estado –aunque no contamos con el apoyo del gobierno– debemos atenernos estrictamente los

planes de estudio ecuatorianos, que a veces son abrumadores. Además, nuestros jóvenes tienen que dominar la formación profesional a partir del octavo curso, lo que incluye prácticas en fines de semana y en vacaciones. Para algunos, esta carga es difícil de llevar.

Nuestra directora Janeth López nos escribe:

«(...) En octubre recibimos a dos colaboradoras de la obra misionera infantil, a las que tuvimos el placer de presentar nuestro trabajo y nuestro bello colegio. Además, dedicaron tiempo para visitar hogares.



Aquí, un estudiante muestra la nueva puerta que fabricó durante su formación práctica.

Estamos muy agradecidos a los «Sternsinger» por su fiable colaboración en el proyecto, lo que para nosotros significa seguridad en la planificación. **Gracias a todos los patrocinadores en Europa**, por pensar en nuestros niños y jóvenes, a pesar de las crisis mundiales.

Al concluir el curso pasado, en verano, nuestros estudiantes del décimo curso recibieron, una vez más, el certificado de formación básica, reconocido por los gremios. A continuación, dedicarán tres años más para profundizar sus conocimientos teóricos y prácticos en la escuela secundaria, hasta alcanzar el Bachillerato Técnico.



Este año, 24 de nuestros alumnos han obtenido el Bachillerato Técnico. La mayoría ya se encuentra trabajando o a la espera de plaza para acceder a una institución de educación superior.

El 1 de diciembre conmemoraremos el decimotercer aniversario del fallecimiento de nuestro querido «Padre Lobito» (el Padre Schaft). Como todos los años, celebraremos una misa en su memoria, con toda la comunidad del pueblo.



Esperamos con alegría el Adviento, momento en el que volveremos a montar nuestro gran belén en el patio y cantaremos y celebraremos juntos. Además, celebraremos el 25 aniversario del colegio el año que viene. (...)

Si la situación política lo permite, me gustaría viajar a Ecuador en primavera, para asistir a la fiesta de aniversario de nuestra institución.

Como siempre, quiero expresar mi enorme agradecimiento a nuestros amigos españoles, que nos apoyan desde ya tantos años, sin tregua. Así como a los «Sternsinger», de Aquisgrán, que procuran la transferencia segura de los donativos.

Les deseamos, a ustedes y a sus familias, una bendita época de Adviento, una muy feliz Navidad y un próspero y saludable Año Nuevo.

Como siempre somos sinceramente tuyas,

Gabriele Errerd y Janeth López
gabriele.errerd@web.de www.adolfo-kolping.de

Datos bancarios:



IBAN: DE 95 3706 0193 0000 0010 31

BIC: GENODED1PAX

Por favor, indique siempre el concepto:

P 11 0217 003 Schule Riobamba

Por motivos de protección de datos, ni el colegio, ni yo, recibiremos información sobre donativos o direcciones.

